

令和7年第11回岐阜市教育委員会定例会会議録

1 日 時 令和7年10月24日（金曜日）午後1時30分から午後2時30分まで

2 場 所 岐阜市役所6階 6-1大会議室

3 出席者 水川教育長、加藤委員、岡本委員、小森委員

4 説明及び職務のために出席した事務局の職員並びに関係者

野田事務局長、今井次長、中田教育統括審議監、熊澤義務教育審議監兼学校指導課長、菅原教育政策課長、神山教育施設課長、大野学校指導課教育主管、湯上学校指導課GIGAスクール推進室長、後藤学校指導課主幹兼教育推進係長、歳藤学校安全支援課長、山田学校安全支援課教育主管、市川学校安全支援課主幹、高橋幼児教育課長、藤井加納幼稚園長、広瀬岐阜東幼稚園長、八田岐阜商業高等学校事務長、田中岐阜商業高等学校教諭、安田岐阜商業高等学校教諭、岐阜商業高等学校生徒6名、松村社会・青少年教育課長、真野教育政策課政策係長、勝野教育政策課主査、宮本教育政策課主任主事、堀部教育政策課、小川教育政策課主事

5 議事日程

第1 開会

第2 前回会議録の報告、修正及び承認

第3 会議録署名者の指名

第4 議事

※(1) 第59号議案 岐阜市教育委員会パートタイム会計年度任用職員の任免について
(教育政策課ほか)

※(2) 第6号議案 第74回岐阜市教育委員会表彰の被表彰者（追加）の決定について
(教育政策課)

※(3) 第61号議案 岐阜市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例
の一部を改正する条例制定に関する教育委員会の意見について
(社会・青少年教育課)

※(4) 第62号議案 岐阜市立学校職員の人事について（学校指導課）

第5 その他

-
- (1) 市岐商デパート開催（11月3日）のお知らせ（岐阜商業高等学校）
-
- (2) 義務教育学校「藍東学園」進捗状況について（教育政策課）
-
- ※(3) 岐阜市内部統制評価報告書に係る続報について（教育施設課）
-

第6 閉会

6 会議に付した事件

「5 議事日程」のとおり

※については非公開にて会議

午後 1 時 30 分開会

○水川教育長 それでは、本日の出席者数が定数に達し、会議が成立いたしますので、ただいまから令和 7 年第 11 回岐阜市教育委員会定例会を開会いたします。

なお、伊藤委員、益子委員におかれましては、本日欠席の旨、ご連絡をいただきております。よろしくお願ひいたします。

それでは、前回の会議録は前回の出席者により承認されました。

本日の会議録の署名者には本日の出席者を指名いたします。

では、議事日程をご覧ください。

本日は、諸般の議事が 4 件、その他が 3 件となっております。

議事日程に非公開で審議すべき案件が記載されていますが、このとおり扱うことにご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

○水川教育長 非公開で審議すべき案件については、このとおり扱うものといたします。

それでは、日程第 5、その他にまいります。その他 (1) について説明をお願いいたします。

○岐阜商業高等学校生徒 (その他 (1) 市岐商デパート開催 (11 月 3 日) のお知らせについての説明)

○水川教育長 ただいまの説明について質問や意見があればおっしゃってください。

○小森委員 発表ありがとうございました。昨年度も行かせていただいて大変な賑わいで、びっくりいたしました。今年も都合が合えば行きたいと思っています。皆さん 3 年生ですか。

○岐阜商業高等学校生徒 こちらから右側が 3 年生で、左側が 2 年生です。

○小森委員 いろいろな学年の方がいらっしゃいますね。1 年生から 3 年生まで全員が何かの役割を持ってやっていらっしゃるのですか。

○岐阜商業高等学校生徒 はい。

○小森委員 学年によって役割の違いはありますか。

○岐阜商業高等学校生徒 7課の課長は3年生が担当ですが、その課ごとに全学年が集まっているので、学年ごとで役割が変わることはないです。

○小森委員 先輩から後輩に教える部分や受け継いでいってもらう部分などがありますか。

○岐阜商業高等学校生徒 課によって内容も全く違いますが、3年生が教えることはたくさんあると思います。

○小森委員 分かりました。是非、学年間の絆も強めていっていただいて、今年も期待しておりますので、頑張ってください。

○岐阜商業高等学校生徒 ありがとうございます。

○岡本委員 2点お伺いします。まず一点は、新しく取り扱う商品で、そちらに新しいデザインのコーヒーがありますが、そういうデザインは皆さんを考えられて、業者の方に働きかけたのですか。それとも業者の方から提案があって、皆さんで決められたのか、どのような形で決められましたか。

○岐阜商業高等学校生徒 その店舗の生徒と取引企業の方と相談しながらデザインを考えていますが、生徒が提案していることが多いです。

○岡本委員 ありがとうございます。主体的にということがありましたので、皆さんを中心となって決められているのはよいことだなと思います。

私は株式会社を経営しておりますので少し気になるのですが、利益が出た場合、利益の還元方法はいろいろあると思いますが、株主に還元されるのか、どのようにされるのか仕組み教えてください。

○岐阜商業高等学校生徒 昨年度は、株主の方々に配当金として1人100円を配布し、それ以外の利益に関しましては、地域の団体に寄付などをしております。昨年度は、能登半島に寄付しています。

○岡本委員 ありがとうございます。予算の問題もあると思いますが、普通の企業の場合は、内部留保という形で会社に残しておいて、何か長期的なものにお金を使っていくことがあります。当然、寄付したり、皆さんに還元していくこともよいですが、利益の一部

を来年のための予算として、例えばもっと新しいものを作ったり、何かデザインを変えていこうといった場合の最初の資金に流用することができます。市の仕組みとしてできるか分かりませんが、実際の会社では、そのようなことをしています。よりリアルに近づけるなら、そうしたことでも今後検討していただけると面白いかなと思います。

○水川教育長 他によろしいでしょうか。

私からの質問で、来客数や利益など目標の数値はありますか。

○岐阜商業高等学校生徒 昨年度の来客数は約3,700人でした。今年の集客目標は、5,000人以上で、売り上げ目標は600万円以上です。

○水川教育長 是非頑張ってください。私はコーヒーが好きなので楽しみですが、あなたのクラスでコーヒーの販売をやっているのですか。

○岐阜商業高等学校生徒 いえ、違います。

○水川教育長 誰のクラスでしょうか。

○岐阜商業高等学校生徒 ここの中にはいません。

○水川教育長 そうですか。私はコーヒー通ですが、絶対に美味しいですか。

○岐阜商業高等学校生徒 絶対においしいです。

○水川教育長 はい。今年も楽しみにしています。市岐商の生徒さん、ありがとうございました。

それでは次にその他(2)について説明をお願いいたします。

○真野教育政策課政策係長 (その他(2) 義務教育学校「藍東学園」進捗状況についての説明)

○水川教育長 ただいまの説明について質問や意見があればおっしゃってください。

○加藤委員 藍東学園のことで、私が関わっている方から、新しい学校の開校が近くなっているが、義務教育学校としての全体像がまだよく分からず、特に今度中学3年生になる保護者から心配な声が出てきていると聞きました。当初は、まずはどんな学校にな

るんだろうと説明を受ける側で、そこまで主体的に考えていなかつたのですが、だんだん保護者の中で心配な声が出始め、しっかりと聞いていかなくてはならないという話になっていると聞きました。

縦割りになることのよさはもちろんありますが、反対に難しくなる部分も絶対にありますので、そこから目をそらさずに、しっかりと議論していただきたいと思います。ネガティブなものを超えたいいものがある、よいものにしていくというところをきちんと見極めていく必要性があると思います。よいこともありますが、必ずネガティブなこともありますので、きちんとそこに目をしっかりと向けて、議論していただきたいなと思いましたし、その声を教育委員会に届けますと保護者の方にも話しましたので、是非その辺りもよろしくお願ひします。

○熊澤義務教育審議監兼学校指導課長 10月7日に藍川東中学校で小中合同の保護者説明会を両校長中心にさせていただきました。そこでも、今委員が仰られた心配事は出てきました。特に今度中学3年生になる子どもたちの進路の見通しであったり、縦割りが重視されることで、中学3年生が集中できないのではないかといったご心配もいただきました。また、従来の学年という枠がある中で、縦割りを重視することによって、1人1人の寄り添い等について、どの先生に頼ってよいかなどの心配も出ておりました。これからこの学校についての縦割りや、教科センター方式のよさは十分伝えておりますが、本当に課題となること、心配なことはいくつかを想定しておりますので、やはりそこに目を背けることなく、学校としっかりと対話しまして、解決ができる仕組みを作っていくたいということは思います。

特に進路については、例年、中学3年生の最初に進路の見通しということで、どの学校も行っておりますが、自身の進路実現に向けてきちんと1人1人に寄り添いながら、進路実現をサポートしていく体制は、保護者の方にも、生徒自身にもしっかりとお伝えしていくたいと思います。

これからも保護者から、より具体的な悩みや相談があると思いますので、学校や市の教育委員会にご相談くださいということはお伝えさせていただいておりますので、一つ一つを丁寧に改善していく方向でございます。

○水川教育長 説明会に出られなかった保護者や地域の方に向けての広報活動の話についても説明をお願いします。

○熊澤義務教育審議監兼学校指導課長 話題になったことですか、今教育長のおっしゃったようなことについては、広報や便り等にしまして、校区内に周知を図りたいと思っております。

○水川教育長 何号まで出してありますか。

○熊澤義務教育審議監兼学校指導課長 現在 6 号まで出ておりまして、次に 7 号を出す予定です。

○水川教育長 その中に説明会での質疑の内容を掲載しました。先程、加藤委員が仰られた新しい学校の仕組みについての保護者から出た不安や質問に対する回答も入っております。

○加藤委員 具体的な事柄をお聞きしたいのですが、この学校では、単元テストしか行わなくて、定期テストがなくなるのでしょうか。

○水川教育長 この間の説明会で、校長がそういった方向で考えていると話しましたが、教育委員会のグランドデザインの中では、検討中という形です。

○加藤委員 決定事項のような形で伝わっていると感じました。そのときのやり取りが少しどうかなというコメントでした。そのとき、子どもがあまり賛成ではないと言ったのでしょうか。

○熊澤義務教育審議監兼学校指導課長 説明会が終わった後に、定期テストや中間テストがなくなって、どうなるのだろうという心配の声が上がりいました

○加藤委員 子どもたちからも上がりましたか。

○熊澤義務教育審議監兼学校指導課長 そのときは子どもからは聞いておりません。

○加藤委員 私は定期テストがなくて、単位テストをするのはよいとは思っていますが、なぜそうするのかということをきちんと説明した上で話をしないと非常に混乱を招きます。そういうことを丁寧に説明していく必要が相当あるのではないかと思いました。

○熊澤義務教育審議監兼学校指導課長 先程、子どもからは聞いておりませんと言いましたが、体育館の後ろの方で数名の生徒が聞いており、そこから少しそのようなご意見がありましたので、訂正させていただきます。

それから、今回、期末テストや中間テストについて実施しないという話がありました
が、本当に大きな話ですので、教育委員会も一緒に検討しながら方向を決めていくこと
と、より丁寧な説明を今後していきたいと思っております。

○加藤委員 よろしくお願ひいたします。

○水川教育長 加藤委員が仰られたように、保護者や地域の方がよい意味で納得いただけるような形で展開をしてまいりたいと思っております。

では以降の議事は秘密会で進行をいたします。

(以降 秘密会で開催)

○水川教育長 それでは、以上で本日の会議は終了です。

次回の会議の日程を確認いたします。次回の会議は11月の12日水曜日午後1時30分からを予定しています。詳細については改めて事務局よりお知らせをいたします。

それでは以上をもちまして本日の定例会を閉会といたします。

ありがとうございました。

午後2時30分閉会